



La oposición desestima el esfuerzo de acabar con la impunidad: Morena

ANDREA BECERRIL,
GEORGINA SALDIERNA
Y FABIOLA MARTÍNEZ

Legisladores de Morena deploran que la oposición desestime "el gran esfuerzo" del gobierno federal para llevar justicia y acabar con la impunidad en el caso Ayotzinapa, por conducto de una amplia investigación que concluyó en que los 43 normalistas fueron víctimas de un crimen de Estado.

Los senadores del partido guinda César Cravioto y Antares Vázquez respondieron así a las críticas de la bancada del PAN en el Senado y en la Cámara de Diputados, que a través de Kenia López Rabadán y Jorge Triana sostuvieron que el informe sobre Ayotzinapa, presentado por el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, no aporta nada.

También Emilio Álvarez Icaza, del Grupo Plural, declaró que parece que el gobierno federal sólo busca "dar carpetazo" al caso y "dar por muertos a los normalistas".

Cravioto aseguró que "claro que hay aportaciones; la principal, que hoy el gobierno de Andrés Manuel López Obrador echa por tierra lo que se sostuvo en el sexenio de Enrique Peña Nieto, de que la desaparición de los jóvenes no era un asunto de Estado. Con todas sus letras se señala que los tres órdenes de gobierno fueron omisos, porque supieron que los normalistas habían sido capturados por un grupo criminal y no hicieron nada".

Resaltó que otro dato de gran relevancia es que entre los estudiantes de Ayotzinapa se infiltró a un militar, quien también fue desaparecido y la Secretaría de la Defensa Nacional no hizo nada, ni aplicó los protocolos castrenses para localizarlo.

La senadora Antares Vázquez subrayó que debería dar vergüenza a los panistas criticar al gobierno federal para encubrir a sus aliados del PRI, que en el sexenio pasado prefabricaron la llamada *verdad histórica* con el fin de evadir su responsabilidad en el crimen de los normalistas.

Jorge Triana, vicecoordinador de los diputados federales del PAN, afirmó que el informe dice cosas que ya se sabían, como por ejemplo que fue el Estado el que desapareció a los estudiantes y que lo más seguro es que ya no se encuentren

con vida.

"Lo que queremos saber es quién dio la instrucción de que se les desapareciera, cómo se ejecutó la orden, qué omisiones hubo de parte del Ejército, de la Marina y de los gobiernos estatal y municipal. Sin embargo, no presentan nada de eso, a pesar de que durante años, quienes hoy están en el poder, lucraron con el caso y exigieron respuestas que hoy no pueden dar", enfatizó.

Triana expuso además que el informe va en contra de los protocolos internacionales que señalan que una persona no puede ser dada por muerta mientras no se encuentre su cuerpo. Lo que hicieron prácticamente es dar carpetazo al caso, dijo.

Por su lado, la vicecoordinadora del PRD en San Lázaro, Elizabeth Pérez Valdez, destacó que con este informe las autoridades siguen en deuda con la sociedad y, sobre todo, con los padres de los 43 jóvenes. Apremió a que se sancione a los responsables directos de la desaparición, a los mandos militares y policíacos que conocieron de los hechos y a los integrantes de los grupos criminales.

Obstrucción a la verdad

Frente a las conclusiones preliminares, es urgente investigar a los funcionarios del gobierno anterior que participaron en la construcción de la *verdad histórica*, exigió el Partido del Trabajo (PT), antes de darse a conocer la detención del ex procurador Jesús Murillo Karam.

El PT expresó que en el episodio hubo violación a los derechos humanos y se obstruyó la búsqueda de la justicia y la verdad.

A su vez, la dirigencia nacional de Morena indicó que poco a poco la verdad se va abriendo paso entre los escombros del viejo régimen, por lo que habrá justicia para las víctimas y castigo para los responsables.